

## **BAB V**

### **SIMPULAN, IMPLIKASI, DAN REKOMENDASI**

Bab ini berisi simpulan, implikasi, dan rekomendasi, yang menyajikan penafsiran dan pemaknaan peneliti terhadap hasil analisis temuan penelitian sekaligus mengajukan hal-hal penting yang dapat dimanfaatkan dari hasil penelitian tersebut. Ada dua alternatif cara penulisan simpulan, yakni dengan cara butir demi butir atau dengan cara uraian padat.

#### **5.1 Simpulan**

Berdasarkan hasil penelitian secara umum dapat disimpulkan bahwa Program pembelajaran membaca dan mengafal Al-Qur'an bagi mahasiswa berbasis rumah kos diikuti oleh peserta yang teridentifikasi dengan ketat, penataan lingkungan yang dirancang secara sistematis, proses pembelajaran dengan multi metode dan mampu meningkatkan kemampuan dalam membaca dan menghafal.

Secara khusus dapat disimpulkan juga bahwa, peserta yang mengikuti program pembelajaran membaca dan mengafal Al-Qur'an bagi mahasiswa berbasis rumah kos memiliki karakteristik sendiri. Sebagian besar ada yang SMA dan ada yang sebagian kecil lulusan pesantren. Selain itu peserta tahfidz berasal dari empat kepulauan di Indonesia Jawa, Sumatra, Sulawesi dan Kalimantan. Kemudian masing-masing memiliki kemampuan yang beragam. Profil/karakteristik mahasiswa yang mengikuti program pembelajaran membaca dan menghafal Al-Qur'an berbasis rumah kos

Untuk mendukung pencapaian tujuan penataan lingkungan program pembelajaran membaca dan menghafal Al-Qur'an berbasis rumah kos ditata berdasarkan kenyamanan, keamanan dan fleksibilitas dengan mengedepankan nilai-nilai kepercayaan.

Proses pembelajaran program membaca dan menghafal Al-Qur'an berbasis rumah kos menggunakan multi metode dengan memanfaatkan rumah kos sebagai tempat belajar. Metode yang digunakan merupakan kolaborasi antara metode Sima'i, Tilawati, Bandungan dan Sorogan. Evaluasi dilaksanakan secara berkala setiap malam dan setiap pekan.

Kemampuan hafalan mahasiswa yang mengikuti program membaca dan menghafal Al-Qur'an berbasis rumah kos mampu meningkatkan kemampuan membaca dan menghafal Al-

Qur'an mahasiswa. Keseluruhan peserta dapat menghafal dan membaca Al-Qur'an sesuai kaidah ilmu tajwid dan hafal empat juz Al-Qur'an, walaupun tidak semuanya Mutqin.

## **5.2 Implikasi**

Hasil penelitian ini berimplikasi pada pentingnya pembinaan keagamaan pada penghuni rumah kos sehingga rumah kos tidak hanya sebagai tempat tinggal saja namun lebih jauh lagi bisa menjadi wadah berkumpul mahasiswa untuk mengkaji agama, termasuk belajar dan menghafal Al-Qur'an.

## **Rekomendasi**

Berdasarkan hasil penelitian ini, peneliti merekomendasikan:

Bagi Prodi IPAI, dapat membimbing mahasiswa mendapat lingkungan atau wadah untuk membantu dalam bidang hafalan

Bagi mahasiswa, jadi salah satu referensi rumah kos atau wadah pembelajaran membaca dan menghafal Al-Qur'an

Bagi masyarakat, menjadi ide baru dalam pengelolaan kos tidak hanya menjadi tempat tinggal sementara bagi mahasiswa tapi juga wadah pembelajaran.

Bagi peneliti selanjutnya, dapat memperluas lingkup penelitian tentang lingkungan hafalan dengan variabel yang berbeda